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19 января православные христиане отмечают 
один из великих церковных праздников - 
Крещение Господне (Богоявление). Праздник 
сей установлен в честь события евангельской 
истории – Крещения Иисуса Христа в реке 
Иордан Иоанном Крестителем

Вода освящается великим чином как на Крещенский сочельник, так и на сам празд-
ник Крещения Господня. Этой водой православные окропляют жильё, близких, до-
машних животных. По народной традиции верующие купаются в освящённой воде в 
специально оборудованных для этого на открытых водоёмах купелях. 

В этом году крещен-
ские купания будут менее 
массовыми. Глава отдела 
внешних церковных связей 
Московского патриархата 
митрополит Волоколамс-
кий Илларион посоветовал 
православным отказаться 
от крещенских купаний из-
за пандемии коронавируса, 
напомнив, что погружение 
в прорубь не является цер-
ковным предписанием и 
люди продолжают эту тра-
дицию по собственной ини-
циативе. 

В Тобольске и Тоболь-

ском районе, как мы уже 
сообщали ранее, иордани 
обустроены па переправе 
«Тобольск – Бекерева», в 
Сумкино и в Абалаке. Все 
они прошли комиссионную 
проверку с замерами тол-
щины и заключениями по 
структуре льда. 

Несмотря на ограничи-
тельные меры в связи с 
пандемией, всё состоит-
ся – и литургия в храмах, 
и крестный ход на цен-
тральную иордань, и чин 
освящения воды, который 
по традиции совершит ми-

трополит Тобольский и Тю-
менский Димитрий. После 
чего верующий люд сможет 
почерпнуть крещенской 
водицы или окунуться в 
крещенскую купель. Но при 
этом не стоит забывать об 
ограничительных мерах. И 
в прошлые годы на иордань 
стражи общественного по-
рядка пропускали людей 
небольшими группами в 
целях безопасности. Сейчас 
же доступ к крещенской 
воде будет минимальным. 
Остаётся уповать на созна-
тельность верующих и на 

На иордань за крещенской водой

то, что за крещенской водой 
тоболяки и жители Тоболь-
ского района будут идти в 

течение всего дня и не ста-
нут устраивать столпотво-
рение сразу после оконча-

ния чина освящения воды, а 
кто-то, возможно, почерпнёт 
крещенской воды уже нака-

нуне в храме после службы. 
�Анна ЩЕРБИНИНА 
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В обувном деле у пред-
принимателя Артёма Анто-
сика уже имеется немалый 
опыт, с 2013 года молодой 
человек занимается её про-
дажей. Купить настоящие 
кисы с этого времени в 
Тобольске не составляло 
труда, в отличие от преды-
дущих лет, когда такую 
тёплую зимнюю обувь при-
возили только под заказ, 
по знакомству с севера. 
Однажды и сам он также 
сделал заказ на кисы 
и продал их за неделю в 
своём кредитно-брокер-
ском агентстве. Так и на-
чалась с «Точки Севера» его 
обувная история. Сегодня 
Артём Антосик не просто 
распродаёт чужую обувь, а 
занялся её производством.

Можно сказать, что к та-
кому ответственному ре-
шению предпринимателя 
сподвигли не самые хоро-
шие обстоятельства. В 2018 
году постоянный постав-
щик тюменская обувная фа-
брика «Восход» полностью 
прекратила свою деятель-

предпринимательская инициатива 

Артём Антосик обещает: будет тепло!
Тобольский предприниматель пытается возродить закрывшееся обувное производство Тюмени, 
выпускающее кожаную и меховую обувь с 1963 года

ность. «Мне предложили 
взять в аренду магазин при 
фабрике в Тюмени. Я нашёл 
партнёра, с которым вме-
сте и стали продавать там 
привозную продукцию до 
конца 2019 года. Весь год к 
нам в магазин приходили 

тюменцы, бывшие клиенты 
фабрики, и спрашивали – не 
шьём ли мы сами обувь?» 
– вспоминает тобольский 
предприниматель Артём 
Антосик.

Именно это и подтолкну-
ло молодых людей к началу 
собственного производства. 
Конечно, можно было и 
дальше заказывать кисы да 
валенки у других постав-
щиков и не знать проблем. 
Но Артём поставил перед 
собой задачи иначе: непре-
менно восстановить произ-
водство, улучшить и рас-
ширить линейки кожаной 
обуви, а главное – вернуть 
людей и дать им работу. 
«Нашли бывших сотруд-
ников фабрики, закупили 
в кредит новое оборудова-
ние, к тому времени часть 
фабричного уже была рас-

продана. Сняли помещение 
в бывшем здании фабрики 
и открыли цех по произ-
водству кожаной зимней 
и осенней обуви, обуви из 
оленя и нерпы. Причём все 
материалы используем 
натуральные, кожа обу-
вная, хром толщиной 1,2 и 
1,4 выделывают на фабри-
ке в Кирове. Мех овечий 
из Дагестана. Подошва из 
специального морозоустой-
чивого материала – термо-
эластопласт, который не 
скользит, не промерзает, 
не дубеет при -500С. Кисы 
шьём вручную, из камуса 
оленя, используется только 
мех с оленьих ног, он самый 
тёплый, полый внутри, что 
создаёт термоэффект», – де-
лится Артём Антосик. 

И продают эту обувь как в 
Тюмени, так и в Тобольске, 

открыли здесь небольшой 
магазин «Обувь» в 7 мкр., 
дом 47 (новый дом за ТРЦ 
«Жемчужина Сибири»). А 
ещё предприниматели ре-
шили возобновить пошив 
обуви по индивидуальным 
меркам, как это было рань-
ше на фабрике. 

 C К ПРИМЕРУ, 

если у человека нестандарт-
ная нога, широкая голень или 
высокий подъём стопы, выпи-
рающая кость и т.д., он может 
заказать себе пару под свои 
параметры. «В Тобольске 
принимаем заказы в самом 
магазине, можно прийти, вы-
брать модель, снимем все не-
обходимые мерки и отправим 
на производство. В течение 
2-3 недель получите готовую 
обувь», – рассказывает Артём 
Антосик. 

А собственную первую 
пару обуви на обновлённом 
восстановленном произ-
водстве удалось выпустить 
в июне прошлого года. 
Только закупили оборудо-
вание, нашли сотрудников, 
а в стране объявили панде-
мию, пришлось, не начав 
работу, закрыться. Но даже 
столь необычные форс-
мажорные обстоятельства 
не смогли сломить мечту 
Артёма о своём обувном 

цехе. Многие сферы мало-
го бизнеса попали в пере-
чень особо пострадавших 
от последствий пандемии, 
в том числе обувные про-
изводства, и получили от 
государства помощь в виде 
отсрочки по выплате кре-
дитов, налогов и безвоз-
вратного займа, который 
направлен на зарплаты 
сотрудникам в случае пол-
ного сохранения штата. 
Благодаря такой поддерж-
ке тюменское обувное про-
изводство, несмотря ни на 
что, вновь заработало и об-
рело новую жизнь. 

В планах выпускать не 
только зимнюю и демисе-
зонную обувь, но и летние 
ботинки и туфли, и новые 
модели. Кстати, кисы соб-
ственного производства 
уже все распроданы, креп-
чают морозы в Тобольске, 
тёплая обувь становится 
всё более востребованной. 
Остались только привозные 
из Тарко-Сале и мужские 
ботинки из нерпы, которые 
тоже теплы и удобны. А на 
валенки Артём планирует 
заключить договор на по-
ставки с Ишимом, так что 
в любом случае тоболяки и 
тюменцы без тёплой обуви 
не останутся.
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 ” Все материалы используем 
натуральные, кожа обувная, хром 
толщиной 1,2 и 1,4 выделывают 
на фабрике в Кирове. Мех овечий 
из Дагестана. Подошва из 
специального морозоустойчивого 
материала – термоэластопласт, 
который не скользит, не 
промерзает, не дубеет при -500С. 
Кисы шьём вручную, из камуса 
оленя, используется только мех 
с оленьих ног, он самый тёплый, 
полый внутри, что создаёт 
термоэффект», – делится Артём 
Антосик


